



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

### Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POCATIÈRE, P. Q.

#### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine :* Ouverture du Parlement Provincial — L'industrie betteravière. — Nouvelles de Sainte-Anne de la Pocatière : Chauffage à la vapeur de l'église et la sacristie. — Nouveau cimetière. — Aqueduc.  
*Causerie agricole :* La culture du sol.  
*Sujets divers :* L'économie rurale. — Qualité du fromage. — Colonisation. — La production des œufs.  
*Choses et autres :* Temps convenable pour la vente des produits agricoles. — Arbres fruitiers plantés à l'automne. — Almanachs agricole, commercial, historique et des familles de J. B. Rolland & Fils.  
*Recette :* Enlever la rouille des charrues.

**AVIS.** — Nous prions ceux qui ne sont pas en règle avec l'administration de notre journal, de nous faire parvenir immédiatement le montant qu'ils nous doivent.

#### REVUE DE LA SEMAINE

*Le Parlement Provincial.* — L'ouverture du Parlement de Québec a eu lieu mardi le 20 novembre avec le cérémonial ordinaire.

Nous donnons ci-après le texte du discours du trône :

*Honorables Messieurs du Conseil Législatif,  
Messieurs de l'Assemblée Législative,*

Il me fait plaisir de vous voir réunis au palais du gouvernement pour commencer les travaux de cette quatrième session de la législature et mettre à l'étude les différentes questions qui intéressent notre province.

Depuis la dernière session, les colonies d'Australie et du Cap de Bonne Espérance ont envoyé des délégués en Canada pour considérer les moyens d'établir des relations commerciales entre ces pays et le nôtre. Le gouvernement impérial, appréciant la valeur et l'importance de ce mouvement, a voulu participer à ce congrès en y envoyant un personnage important comme délégué officiel.

A la suite d'une longue conférence avec les représentants canadiens, ces distingués visiteurs ont arrêté un plan d'action dont la mise à exécution sera pleine de bienfaits pour les colonies intéressées et même pour l'empire. Tous les délégués ont vanté notre organisation politique et les multiples ressources de notre pays. Espérons qu'ils conserveront un agréable souvenir de leur bienvenue dans notre province.